
Mercredi 7 mai 

Le Règne de la grâce 6 

__________________________________________________________ 

Introduction 

Soupirez-vous de toujours davantage découvrir et connaître la Grâce  

Quelques rappels : 

Dans la grâce existe une Loi de liberté… 

Les ennemis de la Grâce, au temps de l'apôtre Paul, cherchaient 
constamment à ramener les nouveaux convertis à la Loi. De même si nous 
comprenons mal les bénéfices de la Grâce, nous pourrions être "tentés" 
de retourner dans les oeuvres de la chair pour plaire à Dieu… 

Dans la grâce, j'ai été délivré de ce que j'étais pour entrer dans ce que je 
suis…! Merci Seigneur ! 

Avant la Grâce, j'étais pécheur et esclave du péché et de la chair. Jésus-
Christ a réglé ce problème à la Croix alors je ne me concentre plus sur ce 
que j'étais…toutes choses anciennes sont passées…cf : 2 Cor.5: 17 

Dorénavant je me concentre sur ce que Dieu dit de moi, toutes choses 
sont devenues nouvelles…c'est une nouvelle aventure ! 

La Porte pour expérimenter cette Vie nouvelle c'est le don de justice. En 
Jésus-Christ, le Seigneur Jésus me partage sa Justice c'est à dire que par 
mon association avec Lui, je suis déclaré "juste" devant le Père ! 

1 Cor. 6 : 11… 

Dorénavant les oeuvres découlant de notre communion avec Dieu seront 
des oeuvres de justice… 

Je peux marcher avec assurance ! 
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Que faire lorsqu'on "sent" tout le contraire de ce que Dieu dit de nous 
dans ses Promesses ? 

Un exemple = Parfois on peut "sentir" qu'on n'a pas d'énergie spirituelle, 
pas de force pour continuer. Alors, dans ces situations là, on doit se 
rappeler ce que Dieu a déclaré dans ses Promesses, soit qu'il nous a tout 
donné pour une vie chrétienne fructueuse… 

Alors, voici un genre de déclaration : Seigneur, je n'ai aucune énergie, je 
me sens sans force mais je sais, qu'en Toi, tu m'a donné déjà par grâce 
tout ce qui contribue à faire de ma vie chrétienne une réussite alors je te 
loue d'avance, je te remercie pour ta provision. Amen !                                   
Alors, éventuellement, vous allez voir un "changement" dans votre façon 
d'être. C'est semblable à un "nuage" venant "assombrir" pour un court 
instant les rayons bienfaisants du soleil… 

La différence entre la Grâce et le Légalisme est que sous le Légalisme, on 
fait les choses par obligation… 

Lorsqu'on a un esprit légaliste, on fait les choses par obligation car on 
pense que c'est de cette façon que nous plaisons à Dieu, alors on se "sent 
obligés" envers Dieu et aussi envers les autres…ex : il faut que je … 

Citation : La Croix de Jésus nous a délivrés du cachot du "devoir" et nous 
a conduit à la lumière de la liberté en Christ…Je ne fais plus les choses 
parce que je me "sens obligé"…je les fais parce c'est un plaisir pour moi 
de le faire…Je me plais à vouloir vivre en Christ et à en manifester les 
fruits… 

Rappel : Quand je me sens "obligé", c'est possiblement parce qu'il me 
manque de l'huile fraîche du St-Esprit…Psa.92:10 

? Que signifie pour vous de "donner le meilleur de vous-même ? 
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La plupart du temps, la réponse la plus spontanée serait : je désire faire 
mon possible, me consacrer toujours davantage, accomplir de grandes 
choses… prier, lire, méditer, faire… et, en soi c'est légitime mais est-ce 
vraiment ce que cela signifie dans le contexte de la Grâce… 

Toutes ces choses devraient plutôt être  un résultat, un fruit découlant de 
la Vie même de Christ en nous…ex : Cep et sarments… 

" Les sarments donnent le meilleur d'eux-mêmes en manifestant le fruit 
découlant du Cep"… 

Ils ont été "créés" pour cela…c'était le but du Vigneron ! 

C'est ainsi qu'ils glorifient Dieu…par le fruit ! 

Comment est-ce que Jésus se comportait sur la terre lors de son 
incarnation ?  Il vivait par le Père…il procédait de la Vie du 
Père…cf : Jean 5 : 19 

Pensée : La vie de Jésus-Christ en était une de "Grâce"…Il manifestait 
par sa vie le don de Grâce répandu sur lui… 

La Bible mentionne qu'il croissait selon la grâce de Dieu 

 " Luc 2 : 52…Et Jésus croissait en sagesse, en stature, et en grâce, devant Dieu et 
devant les hommes." 

Le don de Jésus-Christ est l'expression du coeur du Père pour chacun 
d'entre nous.  

Le Père réfléchi et a dit : Comment pourrais-je prouver à l'humanité que 
je les aime ?  Je vais me donner moi-même dans la personne de 
mon Fils bien-aimé !…Il a donné son "Meilleur"…! 

Dieu, notre Père ne pouvait donner de "meilleur" que lui-même, en la 
personne de Jésus-Christ ! 

2 Cor. 5 : 19…Dieu était en Christ 
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Par l'offrande de Christ, Dieu démontre son coeur face à chacun d'entre 
nous. Il s'est approché de chacun d'entre nous par le don de sacrifice de 
son Fils.  

❖ Dieu, en Christ s'approche de nous…il nous accepte sur la base du 
don de son Fils 

❖ Nous, en Christ, on s'approche de Dieu…on se sait "accepté" sur la 
base du sacrifice de son Fils. 

Dans la continuité du salut, soit notre expérience pratique courante, nous 
"vivons" par le Fils, le don parfait, la vie parfaite…  

Nous participons à cette nouvelle nature par les promesses…Chaque fois 
que nous sommes "confrontés" à une difficulté cherchant à arrêter notre 
marche chrétienne, nous tournons notre regard vers la Grâce, sur ce que 
Jésus a accompli pour nous par la Croix et par sa Résurrection… 

Dieu, dans sa Grâce, nous a arraché ( enlevé de son influence, du règne de 
ténèbres ) du présent siècle mauvais…Gal.1:4 

Pensée : Dans son amour, Dieu nous a "placés en Christ"…sous la 
bienveillance de sa Grâce…cf : Ex.19 : 4…porté sur des ailes d'aigle 

Col. 3 : 3…et votre vie est cachée avec Christ en Dieu 

Ainsi quand j'apprends à laisser Christ vivre en moi en m'abandonnant 
toujours plus par l'action du St-Esprit, je donne le meilleur de moi-
même! 

Ne trouvez-vous pas que c'est beaucoup plus simple que d'essayer de 
faire une multitude d'actions pour lui plaire ? 

Ainsi, si j'entretiens ma communion avec le Fils, par la communication du 
St-Esprit, peu à peu je manifesterai des oeuvres découlant de sa Grâce, à 
l'exemple de Jésus-Christ…cf : Éph. 2 : 10 

À se rappeler : Manifester des oeuvres découlant de la grâce, des oeuvres 
spirituelles c'est tout simplement de laisser la Vie même de Christ se 
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déployer en nous. Ainsi, peu à peu nos désirs et toutes nos actions seront 
empreintes de Christ, des oeuvres de "grâce", soit découlant de l'Esprit ! 

Lorsque nous comprenons que Jésus-Christ a réglé définitivement la 
question concernant l'assurance du salut, dorénavant nous devons nous 
concentrer à marcher en nouveauté de vie… 

Caractéristiques de la Grâce 

A. La Grâce donne de l'énergie au chrétien 

La religion épuise le croyant car celui-ci fonctionne selon un esprit 
légaliste, il est souvent "sous pression". Ses pensées sont souvent 
orientées vers la performance…le sentiment d'obligation "d'être à la 
hauteur"…Cela épuise… 

Le chrétien qui marche sous la Grâce trouve son inspiration en Christ. Il 
dépend de la Vie même de Christ en lui. Tout ce qu'il fait est le résultat de 
sa communion avec Christ… 

Au lieu de s'épuiser, de jour en jour il prend des forces à l'intérieur…cf :2 
Cor.4 :16, Psa.84 : 5 et 7…ex : nourriture céleste pour Élie 

Il est motivé et revigoré de l'intérieur à servir Dieu avec joie et 
reconnaissance… 

B. La Grâce n'est jamais une "excuse" pour la paresse 

La Grâce authentique a pour effet non seulement de supprimer le lien 
qui nous tenait captifs ( Oeuvre de la Croix ) mais aussi de renforcer le 
lien qui nous unit à Christ ( Pointe à Christ pour marcher en nouvelle 
Vie…nous "déconnecte" de ce que nous étions pour nous "connecter" 
dans ce que nous sommes en Christ. 

❖ La Grâce ne nous conduit pas dans une vie "passive"… 

5



❖ Ouvre nos yeux sur ce que cela signifie "être en union avec Christ"…
ex: tu ne peux pas prétendre être un "sarment" et ne pas porter de 
fruit… 

❖ Insuffle la Vie de Christ afin que le croyant puisse servir Dieu en 
s'appuyant sur une puissance surnaturelle 

Exemple donné :  

Si je recevrais en don la force, la passion intérieure qui animait  Mozart…
je serais certainement animé de vouloir jouer du piano car j'aurais reçu sa 
passion, ce qui l'animait…Chaque fois que je verrais un piano, je serais 
attiré à vouloir exprimer ma passion… 

Si je recevrais en don la passion de Picasso…je serais animé d'un désir 
pour la peinture et je me mettrais à l'oeuvre. 

De même, si je suis animé de la Vie de Christ, je serai certainement 
"poussé" de l'intérieur à vouloir accomplir quelque chose, après tout c'est 
ma nouvelle nature mais je le ferai comme découlant de la Vie 
intérieure…Je ne serai alors jamais passif ! 

Paroles de Paul : " J'ai travaillé plus qu'eux tous toutefois, non pas moi, 
mais la Grâce qui est avec moi…1 Cor. 15 : 10 

Pensée : La Grâce est un don divin qui permet au chrétien d'exprimer la 
Vie de Christ avec puissance à travers sa façon de vivre. 

C. La Grâce ouvre nos yeux sur la réalité spirituelle 

Dans la réalité spirituelle de la marche selon la Grâce, le service est 
l'expression naturelle de notre identité. 

Parce que je suis animé de la Vie de Christ, peu à peu je perçois les 
mêmes désirs, les mêmes aspirations que le Seigneur Jésus lui-même… 

Paroles d'un pasteur : Quand Dieu donne la Mission, il donne aussi la 
Passion… 
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Le Royaume de Dieu, là où la grâce règne n'est pas fondé sur des règles 
( ne prend pas, ne goûte pas…) c'est à dire une liste d'obligations mais 
plutôt sur une relation entre Christ et nous…ex : Rom. 14 : 17 - 18 

Dieu veut qu'on le serve, selon sa justice avec la joie et la paix… 

Pensée : Une relation intime avec lui favorisera un comportement 
empreint de sainteté…Tite 2 : 11 - 12 

Conclusion 

Puissons-nous réaliser et aspirer toujours davantage à vivre sous la 

Grâce. Que la révélation de ma nouvelle identité en Christ soit toujours 

plus réelle afin que je puisse laisser toujours plus Christ vivre en moi et 

par moi… 

Colossiens 3 : 1 - 4…Bible The Message 
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